

# Cultura Hispánica rindió homenaje a Luis Barahona

Hace años, el Instituto Costarricense de Cultura Hispánica, con motivo de la fiesta nacional, rinde homenaje a una figura que se haya destacado por su total dedicación en pro de la cultura nacional. Este año le correspondió la celebración al ensayista cartaginés Dr. Luis Barahona Jiménez, miembro fundador del Instituto.

Barahona fue elegido por ser un ilustre ensayista y pensador, cuya obra abarca numerosos libros y trabajos, que son motivo de reconocimiento nacional.

El homenaje se realizó la noche del martes 13, y consistió en un solemne acto académico en la sede del Instituto, con participación de distinguidas personas.

Lo presidió el Lic. Fabio Fournier, primer presidente del Instituto; con él, en la mesa principal, estaban doña Kítico Moreno, Viceministra de Cultura, Juventud y Deportes, y el secretario de la Embajada de España, Luis Arias. También hicieron uso de la palabra el Dr. Constantino Láscaris, el Dr. Fernando Centeno Güell y el Lic. Julio Molina Siverio.

El Dr. Láscaris manifestó: "He leído la larga serie de libros y artículos publicados por Luis, pero hablar de cada uno de ellos en particular, ocuparía mucho tiempo. La figura de Barahona y sus obras son uno de los aportes fundamentales de Costa Rica al pensamiento latinoamericano. La investigación filosófica de

Barahona se refiere a temas netamente hispanos; sus libros constituyen el principal aporte al preguntarse qué es ser costarricense. Es uno de los filósofos preocupados constantemente por los hombres.

Don Fernando Centeno Güell dijo: "Don Luis, además de filósofo, ensayista y educador es un escritor nato. La fluidez del lenguaje utilizado en sus obras es característica de un auténtico escritor". Refiriéndose a su obra "Juventud y política" hizo ver que estudia a fondo los problemas actuales de la juventud y en ella se responde a muchas de las inquietudes latentes en los jóvenes. "Es grande mi devoción a su persona y a su obra", expresó.

"Barahona es un cartaginés de verdad, porque vive las virtudes de sus antecesores, que le legaron su ejemplo" dijo Julio Molina Siverio. "Además de escritor, don Luis en sus mocedades fue pintor, escultor y actor, fundó un centro de arte y cultura en Cartago. Su amor por España lo hizo fundador del Instituto. El mejor homenaje que se le puede hacer es leer sus obras..."

Don Luis Arias al entregarle el pergamino al homenajeado, aseguró: "El documento se lo rinden la milenaria cultura española y la joven cultura de Costa Rica".

Por su parte, el galardonado agradeció al Instituto

el homenaje, y elogió la labor que lleva a cabo la institución en pro de la cultura. A los que hicieron uso de la palabra les manifestó que las intervenciones hechas lo habían llenado de gran emoción.

## PERSONALIDAD Y OBRA DE BARAHONA

Nació en la ciudad de Cartago. Sus estudios secundarios los realizó en el colegio San Luis Gonzaga. Es licenciado en filología de

la Universidad de Costa Rica; en la Universidad Central de Madrid obtuvo el doctorado en filosofía. Estudió periodismo y ciencias sociales en Madrid, y en la Universidad de Costa Rica, artes. El número de sus publicaciones es poco más o menos 12. Sirvió desde 1943 a 1974 varias cátedras en la Universidad de Costa Rica. Es miembro fundador del Instituto Costarricense de Cultura Hispánica, y de algunas organizaciones culturales y políticas.



Rafael Centeno, bajo, y Margarita León, contralto, ofrecen esta noche, junto con los demás integrantes del grupo "Victor Jara", la última presentación de música folclórica en el Teatro del Castella. (Calderón).